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行进京华大地 讲述精彩故事

环境提升好点子征集、 中华
老字号展卖进社区、 便民宣传服
务、 知识竞答、 寻找老游戏、 文
艺展演……4月15日到18日， 第
十四届金鱼池社区回迁纪念活动
拉开帷幕。

本届回迁纪念活动以 “同促
首都功能核心区建设， 共建和谐
幸福宜居之家” 为主题， 共包含
8场活动， 直接惠及3000余名金
鱼池居民。

旧时龙须沟， 今日金鱼池。
老舍笔下的龙须沟经历 “河道整
治 ” “平房上楼 ” “简易楼危
改” 三次大规模的改造后， 形成
当前现代化的金鱼池小区， 可以
说金鱼池地区的环境变迁， 见证

了北京老百姓生活的变迁。 2004
年4月18日， 金鱼池百姓回迁两
周年之际， 为了铭记历史， 金鱼
池百姓将每年的这一天定为回迁
纪念日， 至今已经14个年头。

“每年4月18日， 社区都会
开 展 各 种 惠 民 便 民 活 动 ， 我
们 老 百姓都像过节一样开心 。”
家住金鱼池中区社区的宋大妈一
大早就起来逛家门口的老字号大
集市。

“今年的回迁纪念日还开通
了好点子征集通道， 让我们老百
姓参与环境提升规划， 封堵了违
规门脸， 规范了停车秩序， 小区
周边的环境越来越好了！” 金鱼
池西区的居民宋大姐告诉记者。

“回迁以来， 天坛街道持续
关注金鱼池地区的社区建设、 环
境发展， 不断在城市建设上下功
夫， 为居民办实事、 办好事。 今
年更是借势发力， 在金鱼池地区
进行第四次环境治理微整形， 打
造金鱼池十无示范街样板， 再次
成为首都功能核心区建设典型代
表。” 天坛街道相关负责人说。

据了解， 天坛街道联合相关
执法部门已经完成金鱼池地区
2000多平方米的违法建设拆除和
开墙打洞封堵， 并且对周边机动
车停放等进行了规范。 当前， 金
鱼池地区正在进行两侧居民楼外
立面修复工作， 并对地区环境进
行整体设计提升。
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京南800亩湿地公园明年初迎客

4月15日下午， 由朝阳区麦
子店街道青年汇、 工会联合举办
的 “我和春天有个约会 ” 联谊
活动开展， 吸引了地区百余名青
年的参与。

在一层大厅设立的展板墙
上， 有80余名青年的资料。 不少
青年在活动开始前就在展板墙前
选择好心仪的对象， 并记下联系
方式。

记者在现场看到， 女士的座
位在左边， 男士的座位在右边，
主持台上堆满了粉色的气球。 来
到现场的青年们每个人都得到了
一张号码牌， 他们将号码牌贴在
衣服上； 活动中双方可说出心仪
对象的号码牌向对方表白。

主持人引导青年男女互相认
识， 并说出对理想对象的要求。
女士中有落落大方的白领， 有温
柔的幼儿园老师； 男士中有公务
员有喜欢运动的肌肉男， 还有几
位军人也来参加此次联谊会。 现
场气氛热烈， 一位军人还为大家
带来了军体拳表演。

游戏中， 大家有了面对面接
触的平台。 在 “快乐传递” 的游
戏中， 男女生站成一排， 最后一
个人看到主持人手中的词语后，
用肢体语言向前面人表示出词语
的意思 ， 并依次传递同样的动
作。 在游戏中， 常常是在队伍的

中间动作就产生了变化， 最后一
个人绞尽脑汁猜出了一个错误的
答案， 逗得大家哈哈大笑。 在表
达词语 “暗送秋波” 时， 逐渐变
成了卖萌的动作， 看到一米八的
男士举着小拳头卖萌， 很多人开
始大笑。

除了地区的青年白领外， 社
区居民也来到现场为自己家或朋
友 家 的 孩 子 寻 找 符 合 条 件 的
对 象 。 “咱们的这次活动真不
错， 孩子们平时拼工作没有时间
去认识异性， 这次活动提供了一
个平台。” 居民赵素清说。

当天， 共有12对男女牵手成
功 ， 并 在 聊 天 室 中 进 行 了 交
流 ， 互 相 留 下 了 联 系 方 式 。
“今天的联谊会我很开心， 感谢
街道为地区的白领提供了一个互
相认识的平台， 也非常感谢忙前
忙后的工作人员。” 参加联谊会
的刘畅说。

逛集市看展演 金鱼池庆回迁纪念日
□本报记者 边磊 通讯员 陈镇华

网络聊天的内容随时可能被
窃取， 穿越铁路都要注意哪些安
全事项， 群租房的安全隐患有哪
些……4月15日是 “全民国家安
全教育日”， 东城区永外街道围
绕辖区社会安全， 开展了国家安
全教育宣传活动。 属地综治、 城
管、 20个社区等50余人参加。

一大早， 永外街道综治主管
主任石向东就来到地铁14号线景
泰站B口外的小广场 ， 这里条
案、 材料已准备齐全， 是永外街
道此次活动的主会场。 同时， 辖
区各社区还设立了15个分场。

现场， 工作人员向过往居民
发放着 《居民常用法律知识百
问》 《铁路安全宣传手册》 《公
民举报间谍线索奖励办法》 等国
家安全法律， 并介绍了社区安全
防范、 食品药品安全、 居民常用

法律知识、 群租房、 望坛棚改相
关政策等内容。

宣传活动围绕辖区社会安
全， 在辖区各社区重点部位、 望

坛棚改指挥部周边共悬挂横幅16
条， 张贴宣传海报60张， 发放宣
传手册100余份， 解答群众咨询
问题109件。

地铁口宣传国家安全教育知识
□本报记者 边磊/文 于佳/摄

随着挖掘机、 洒水车同时作
业， 大兴区长子营镇牛坊村占地
5900平方米的二层厂房相继倒塌
……日前， 大兴区长子营镇启动
今年首次大规模拆违行动， 副镇
长崔建国介绍， 月底前， 总共要
拆 8万平方米违建 ， 未来这片
“小散乱污” 企业的聚集地， 将
成为一片800亩的湿地公园。

长子营镇牛坊村地处大兴区
东部，村域为永定河冲积而成，有
凤港减河从西北向东南流过，浅
层地下水埋深3.1米，地下水资源
极为丰富。 “20年前，牛坊村的自
然环境非常好，风景优美。 ”崔健
国是土生土长的牛坊村村民，见
证了牛坊村环境由好变坏。

牛坊村与通州交界， 毗邻京
沪高速 ， 交通便利 ， 经多年累
积， 在村庄周边形成了多个养殖
小区， 还聚集了大量低端业态甚
至违法建设。 养殖场、 家具厂、

建材厂、 服饰厂等11家 “小散乱
污” 企业引发了许多安全、 环境
隐患。 “为保障农民长远利益，
必须将这些顽疾拆除出去。” 崔
建国说。

按照规划 ， 这些违建拆除
后， 依托周边星罗棋布的水面、
水塘， 将建成湿地公园， 京南地
区将再增加一片 “绿肺”。 湿地
公园一期位于牛坊村北， 初步规
划面积为800亩 。 崔建国介绍 ，
违建拆除后， 将成为湿地公园的
核心地块， 打通水循环， 涵养当
地生态环境； 湿地周边建设配套
设施 ， 发展旅游业 。 “原 来 违
建 地 块 的 树 木 也 将 全部保留 ，
就地保护在湿地公园内。”

据悉， 湿地公园将于今年9
月初具郊野公园规模， 年底前全
部完工 ， 明年年初正式开放 。
“一期完成后， 还将规划二期工
程。” 崔建国表示。

4月17日， 朝阳区安贞街道
综治办联合亚运村交通大队、 安
贞城管队对安贞地区60余辆僵尸
汽车进行清理。

当天上午10点， 安华西里三
区10号楼门前， 在综治办工作人
员的指挥下， 十余辆僵尸汽车被
拖车缓缓拖走。 “现在社区停车
位多了不少 ， 整体环境也顺眼
了， 看着特别舒心。” 居民李阿
姨说。

据了解， 前期街道综治办对
各社区居民进行了问卷调查， 收
集居民意见 ， 统计汇总僵尸车
辆， 并通过电话、 张贴宣传告知

书等方式 ， 告知居民将限期清
理， 最终排查确定僵尸车后将统
一拖到指定停车场进行处理。

相关负责人表示， 安贞作为
老旧建成区的典型， 内部道路微
循环不畅、 “毛细血管” 的分流
功能得不到充分发挥问题， 导致
地区交通混乱。 为此， 安贞街道
整合各方优势资源， 推出拆除辖
区地锁、 建立无私装地锁街道、
改造边角地增加车位、 清理僵尸
车等措施。

“在后期将发挥社区居民、
楼门长、 居民代表的作用， 监督
汽车的停放情况。” 负责人表示。

□本报记者 刘欣欣 文/摄

近日， 朝阳区团结湖街道一
二条社区联合工会、 优盘置地房
地产经济有限公司华夏人寿保险
公司联合组织了普法讲堂活动。

活动中， 社区工作人员和志
愿者向参加活动的居民发放了相
关法律法规、 金融常识等宣传材
料， 并由特邀优盘置地法律顾问
董铭章、 华夏人寿特约金融讲师
张越， 分别以房地产和金融两个
板块进行讲解。

“房产已经成为了职工家庭
财产里的重要角色， 在生活中，
我们如何做到安全的法律继承、
过户、 赠予以及房产在婚姻关系
内外的区分关系等， 都是大家关
心的。” 董铭章讲解了如何利用
专业的渠道和法律法规条例处理
好家庭财产是对自己负责， 更是
对子女负责。

随后， 张越针对现阶段职工
热门投资的金融市场， 从金融界

的三驾马车银行、 证券、 保险做
了专业基础知识普及。 “银行、
保险、 信托这几类金融领域的理
财安全系数是最高的， 而股票、
基金、 p2p等层面的投资是有风
险的。” 张越提醒职工尽量回避
那些高风险的投资。 职工听完讲
座后， 还频频提问。

一二条社区联合工会负责人
告诉记者， 希望通过活动， 为大
家敲响警钟， 提高职工的法律素
质以及维权意识， 学会用法律维
护自身合法权益。

团结湖法律讲堂进社区
□本报记者 刘欣欣

安贞清理“僵尸汽车”

青年职工联谊 12对牵手成功


